

Cora cumple dos años fortaleciendo la reinserción de mujeres en Puente Grande



Página 5

Hoy escribe:

Con-Ciencia

José Francisco Muñoz Valle

quiero



"El sarampión es nuestra realidad inmediata que funciona como el mejor ejemplo. No solo es altamente contagioso; también tiene un efecto menos conocido y profundamente preocupante: provoca amnesia inmunológica"



Diario antena noticias

11 Febrero 2026

Año 4, No. 777



Deportes

TLAJO PRESENTA SU SERIAL DE ATLETISMO

El Alcalde de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez, presentó el Serial de Atletismo Tlajomulco 2026. La estrategia contempla una serie de carreras a lo largo del año que servirán como preparación rumbo al Medio Maratón de Tlajomulco, considerado el evento deportivo más importante del calendario municipal. El Serial estará integrado por tres competencias diseñadas para convocar tanto a corredoras y corredores experimentados como a atletas recreativos, familias y nuevos talentos. En esta edición destaca el regreso de las categorías infantiles "Mini Atléticos". El director del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE) Tlajomulco, Salvador de Jesús Alejandre, informó que las inscripciones para las tres fechas del Serial ya se encuentran abiertas y destacó que esta edición contará con nuevas rutas, sedes renovadas y una mejor experiencia para las y los participantes.

En colaboración con el CCIJ

UdeG lleva modelo de educación dual a toda su Red Universitaria



Página 3

La Universidad de Guadalajara anunció la ampliación del Modelo de Educación Dual a toda la Red Universitaria y al Sistema de Educación Media Superior, con el objetivo de fortalecer la inserción laboral temprana de las y los estudiantes. El esquema, que ya opera en tres licen-

caturas del Centro Universitario de Tlajomulco, se replicará en programas de Centro Universitario de los Altos, Centro Universitario de Tonalá y Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas.

El modelo combina formación teórica con prácticas en empresas

desde el tercer semestre, con incentivos económicos para el alumnado. Para ampliar su alcance, la UdeG firmó un convenio con el Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ). La Rectora General de la Universidad, Karla Planter Pérez subrayó que se trata de un esquema maduro

y de beneficio mutuo. Por su parte, el coordinador de la CCIJ, Antonio Lancaster-Jones destacó que se trata de un esquema educativo que ha ayudado a que el 90 por ciento del alumnado que participa en este programa logre ser contratado en las empresas donde practican.

En proyectos estatales

Inyectarán 500 millones a Tequila

El Gobernador Pablo Lemus Navarro, anunció una inversión estatal de 500 millones de pesos para impulsar la recuperación del municipio de Tequila, a través de proyectos con especial atención a los sectores turístico, empresarial, artesanal y social. Durante una mesa interinstitucional realizada

en la plaza principal de este Pueblo Mágico, el mandatario garantizó apoyo integral para el desarrollo económico, turístico y social de la localidad.

Las acciones contemplan agendas de infraestructura y obra pública, educación, deporte, fortalecimiento del emprendeduris-

mo local, desarrollo del campo, promoción turística, impulso a la cultura y apoyo a mujeres, principalmente; además, continuarán los operativos coordinados entre el Ejército Mexicano, Guardia Nacional y Policía del Estado para garantizar la tranquilidad de visitantes y residentes.



Página 5

PARABÓLICA

Lleva mano. El dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, **Jorge Álvarez Mázquez** externó su total respaldo a **Luis Donaldo Colosio** Riojas rumbo al próximo proceso electoral, pues reconoció que no solo es carta fuerte para Nuevo León en 2027, sino que tiene "mano" para jugar también en su natal Sonora. Al descartar cualquier alianza con el PRI y el PAN, el dirigente naranja apuesta por la autosuficiencia de una marca que, al menos en tierras regias, presume un plantel de lujo que envidiaría cualquier equipo de primera división. Sin embargo, el exceso de talento genera sus propios problemas de vestidor. Aunque Colosio aparece como el perfil natural, las encuestas nacionales más recientes -aqueellas serias- colocan a **Mariana Rodríguez** con una ventaja competitiva superior, alcanzando hasta un 45% de preferencia frente a un 39% del senador. Con dos figuras que, por sí solas, derrotarían a la llamada vieja política, el reto de Mázquez no será encontrar un candidato ganador, sino gestionar las expectativas de una alineación donde todos quieren ser titulares en la final del 27.



Todos a vacunar. La vacunación va en serio en todo Jalisco y a quienes también les tocó poner el brazo fue a los policías tapatíos. Mientras el sarampión mantiene en alerta a las autoridades sanitarias, la estrategia de contención bajó hasta las corporaciones de seguridad, donde no se dejó nada al azar. La Comisaría de Seguridad Ciudadana de Guadalajara activó una brigada interna que ya recorrió distintas bases operativas para inmunizar tanto a elementos en activo como a sus familias. De acuerdo con información oficial, la campaña ha logrado la aplicación de más de mil 200 vacunas, como parte de un esfuerzo preventivo para cortar cadenas de contagio en uno de los sectores más expuestos por su labor cotidiana. Las jornadas se realizaron en comunidades como Americana, Fray Antonio Alcalde e Industrial, donde se insistió en la importancia de mantener completos los esquemas de vacunación. La estrategia continuará en otras instalaciones de la corporación para ampliar la cobertura y blindar a su personal.



Va de nuez. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Clara Brugada**, otra vez quiso marcarles línea a los medios. Durante una conferencia reciente, interrumpió a la secretaria de Salud capitalina, **Nadine Gasman**, para pedir explícitamente que no se detallaran las alcaldías con más contagios de sarampión, bajo el argumento de evitar la "estigmatización" de territorios específicos. El episodio ocurre apenas días después de que la morenista planteara un polémico "pacto de silencio" y solicitara a la prensa "bajarle" a la nota roja; postura de la que se despidió al día siguiente, tras la reacción mediática. La secuencia empieza a dibujar una línea incómoda de llamados al silencio informativo, correcciones públicas y mensajes contradictorios.

MI PECHO NO ES BODEGA



EL RESCATE DE TEQUILA

El gobernador Pablo Lemus y su gabinete estuvieron en la plaza principal de Tequila para iniciar el proceso de recuperación del municipio después de la crisis, provocada por el alcalde Diego N, ya procesado judicialmente. Se anuncia la inversión de 500 millones de pesos y programas sociales y económicos permanentes para apoyar a la población. Sin embargo, los vecinos de Tequila sorprendieron con dos datos: el tremendo

Con-Ciencia

José Francisco Muñoz Valle



Cuando la memoria falla: vacunación, sarampión y sistemas que se olvidan

Asistir a vacunarse no es un acto menor ni automático. Es una decisión que, cuando se replica, define el rumbo epidemiológico de una comunidad. En Jalisco, como en muchas regiones del país, el panorama actual nos recuerda realidades incómodas de evidenciar: las enfermedades prevenibles reaparecen cuando la memoria colectiva se debilita.

El sarampión es nuestra realidad inmediata que funciona como el mejor ejemplo. No solo es altamente contagioso; también tiene un efecto menos conocido y profundamente preocupante: provoca amnesia inmunológica. Tras la infección, el sistema inmunitario puede "olvidar" defensas adquiridas previamente frente a otros pa-

daño que dejó el gobierno de Diego N y su desconfianza en la nueva presidenta municipal elegida por el Ayuntamiento, Marisol Rodríguez Rivera. Hay mucho trabajo por hacer.

ANIVERSARIO 484 DE GUADALAJARA

Lo que se anticipa para Guadalajara este 14 de febrero 2026 en el aniversario 484 de la fundación de la ciudad, son muchas actividades culturales y económicas. El municipio llega bien a su cumpleaños, con muchos planes: el Mundial, la obra pública, los corazones de comunidad, la consolidación de los servicios públicos y políticas públicas para seguir reforzando el proyecto de gobierno de Vero Delgadillo, que invita a estar presentes en el Centro Histórico y las zonas más conocidas de la ciudad.

tógenos, dejando a la persona más vulnerable durante meses o incluso años. Vacunarse, por el contrario, refuerza la memoria inmunológica y al evitar que nos contagiemos, nos protege más allá de una sola enfermedad, es una inversión silenciosa en la salud futura.

Por ello, desde la semana pasada, es de celebrar la inmensa asistencia a los puntos de vacunación, la cual debe fortalecerse de confianza, de información clara y de una percepción compartida del riesgo.

Cuando los casos parecen lejanos, la urgencia se diluye y en ese espacio aparece el olvido, aquí la analogía se vuelve inevitable. Así como el sarampión borra recuerdos inmunológicos, también como sociedad corremos el riesgo de olvidar cómo funcionan los sistemas que nos cuidan. La atención primaria para la salud, la vigilancia epidemiológica y los programas de vacunación no son espontáneos: requieren coordinación, personal capacitado, recursos y, sobre todo, participación ciudadana. Cuando se les mira solo en momentos de crisis, se pierde de vista su valor cotidiano.

La atención primaria para la salud, desde cualquier espacio que se ejerza, representa resultados

MAL USO DE LA CAUSA DE DESAPARECIDOS

Y en el Congreso estatal ya empieza a generar "ruido" la forma en que la diputada Tonatzin Cárdenas conduce la Comisión Especial de Personas Desaparecidas. Se insiste en que convoca sin consensuar y ya se ha vuelto costumbre, y por eso no es casualidad que sea una de las comisiones con más sesiones suspendidas por falta de quórum. Ayer mismo, el desaseo quedó en evidencia: una mesa de trabajo con colectivos cambió de horario de último momento, sin aviso formal, y arrancó sin diputados... ni siquiera la convocante, Tonatzin Cárdenas. Los familiares hablaron solos durante más de una hora, hasta que la presidenta apareció ya avanzada la mañana. La crítica es que la comisión ha sido usada más para el golpeteo político que para construir acuerdos.

de esfuerzos institucionales sostenidos y de la corresponsabilidad social. La vacunación no es una imposición ni un trámite; es un acuerdo implícito entre el individuo y la comunidad. Cada persona que asiste a vacunarse fortalece no solo su propia protección, sino la de quienes no pueden hacerlo y por ello estos centros deberían ser permanentes.

El panorama epidemiológico actual nos invita a actuar sin estridencias. No desde el miedo, sino desde la memoria. Recordar que el sarampión no es una enfermedad del pasado. Recordar que las coberturas altas salvan vidas incluso cuando no lo notamos. Recordar que las científicas y científicos vigilamos cada palabra para cuidar mejor, para que la ciudadanía confíe, participe y reciba información actualizada.

Vacunarse es, en el fondo, un ejercicio de memoria colectiva. Es decidir no olvidar lo aprendido tras años de evidencia y experiencia. En tiempos donde el bullicio informativo se confunde, volver a lo esencial es un acto de responsabilidad: cuidar la salud propia y sostener, entre todos, la atención primaria que nos cuida.



Antena Noticias

Contacto:

33-14-17-89-78

adrianaromogarcia@gmail.com

www.antenanoticias.com.mx



Inserción laboral, la meta

UdeG ampliará educación dual en toda su Red Universitaria

La Universidad de Guadalajara (UdeG) ampliará el Modelo de Educación Dual a toda la Red Universitaria y al Sistema de Educación Media Superior (SEMS), con el propósito de que más estudiantes se integren al campo laboral antes de concluir sus estudios. El esquema, que ya opera en tres licenciaturas del Centro Universitario de Tlajomulco (CUTlajo), se extenderá a nuevos programas en los centros universitarios de Los Altos (CUAltos), Tonala (CUTonala) y Ciencias Económico Administrativas (CUCEA).

El modelo combina clases teóricas presenciales con formación práctica en empresas, donde las y los alumnos pueden incorporarse a partir del tercer semestre y recibir un incentivo económico por su participación. Para fortalecer su alcance, la UdeG firmó un convenio de colaboración con

el Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), con la intención de que más empresas abran espacios para estudiantes de distintos campus.

La Rectora General, Karla Planter Pérez, señaló que se trata de una estrategia con más de cinco años de trabajo y capacitación interna, enfocada en consolidar alianzas con el sector productivo. "Se necesita que haya una inserción laboral temprana, es un ganar-ganar, porque los empresarios ganan todo lo que tendrían que invertir en la brecha de aprendizaje de quienes entran a sus empresas y por otro lado los alumnos desde el inicio están conociendo de manera articulada lo que es la teoría y la práctica", enfatizó.

La doctora Leticia Leal Moya, responsable del proyecto, explicó que el esquema está inspirado en el modelo alemán de formación dual, que equilibra el

aprendizaje en aula con la práctica profesional. "El modelo que hemos adaptado en la UdeG es el modelo de educación alemana, por cierto ya tenemos certificadas tres carreras, y lo que implica este modelo es un compromiso mutuo entre universidad y empresa: 50 por ciento de los estudios se desarrollan en el aula y el otro 50 por ciento en la empresa. Sin esta colaboración el modelo no podría existir", afirmó. Añadió que el objetivo es disminuir la deserción y el desempleo entre los egresados. "Queremos abatir esos déficits de desempleo, de abandono de estudios, a través de un modelo que sea eficiente, que regenere los esfuerzos de productividad y la inserción de talentos en una fase temprana", aseveró.

Por su parte, el coordinador del CCIJ, Antonio Lancaster-Jones González, destacó que el modelo cuenta con certifica-



ciones internacionales y que 90 por ciento de quienes participan logran ser contratados en las empresas donde realizan sus prácticas. "Estamos formando a los alumnos para la vida, estamos dándoles esa capacidad para generar ingresos al mismo tiempo que se educan, con lo que se generan especia-

lidades que la industria necesita hoy", afirmó. Reconoció la participación de 60 empresas en la primera etapa y subrayó que, tras cuatro generaciones, la deserción se ha mantenido en 10 por ciento, mientras que el resto de estudiantes se incorpora a las plantillas laborales donde se formaron.

Con más de 130 carreras

Inauguran Expo Profesiones 2026 en el CCU

El Pabellón Cultural Universitario del Centro Cultural Universitario (CCU) de la Universidad de Guadalajara (UdeG) recibió la vigésimo séptima edición de Expo Profesiones, un evento que reunió información sobre más de 130 carreras y cerca de 50 universidades públicas y privadas, incluyendo a todos los centros universitarios de la Casa de Estudio. La muestra busca orientar a las y los jóvenes

en la elección de sus estudios profesionales, ofreciendo datos sobre la oferta académica, los trámites de ingreso y las oportunidades en el campo laboral.

Juan Carlos Guerrero Fausto, Coordinador General de Servicios a Universitarios, destacó que la expo permite a los asistentes tomar decisiones informadas y acompañadas: "Queremos que esta decisión, que es tan impor-

tante para ustedes, sea informada, pero sobre todo acompañada. Que conozcan toda la oferta académica de la UdeG, pero también de otras universidades. Que sea una brújula para apoyarlos a tomar una decisión para su futuro inmediato". Por su parte, Araceli Ambriz Ramos, Secretaria Académica del Sistema de Educación Media Superior (SEMS), resaltó la relevancia del evento: "En este mundo tan competitivo tenemos que prepararnos para afrontar con certeza el futuro. Tutores y profesores, gracias por acercar a los jóvenes el abanico tan extenso que hay en cuanto a carreras".

Fernanda Romero, Presidenta de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU), destacó la asistencia de casi cinco mil estudiantes provenientes de todo el estado, quienes podrán aprovechar talleres, conferencias, charlas magistrales y exáme-

nes de orientación vocacional. "Es importante que sepan lo grande que es esta universidad y todas las oportunidades que tiene para ustedes. Conozcan, acérquense y, sobre todo, elijan lo que les haga feliz", expresó. Rafael Cázares Gómez, Jefe de la Unidad de Bienestar Estudiantil, invitó a los presentes a explorar los más de 50 stands y a preguntar todo lo necesario para conocer a fondo las opciones académicas: "Esperamos celebrar de manera excepcional nuestro aniversario 30 y seguir colaborando para que los jóvenes puedan tomar la mejor decisión en cuanto a su futuro".

Jonathan Ryan Martínez Chavira, Coordinador de Servicios Estudiantiles, quien inauguró la expo, recordó la participación de Control Escolar, que brindó información sobre los trámites de admisión, y agradeció la co-

laboración de las universidades participantes.

Los estudiantes también expresaron la utilidad del evento. Itzel Sandoval, de la Preparatoria de El Salto del SEMS, interesada en Artes, Diseño y Tecnologías Interactivas del Centro Universitario de Arte, Arquitectura y Diseño (CUAAD), lo consideró un espacio clave para despejar dudas y tomar decisiones importantes: "Aquí se reúne toda la oferta académica, lo cual está increíble para cuando no sabes qué estudiar; resuelven dudas y te ayudan a despejar opciones". Erick Cobián, de la Preparatoria 18 y futuro aspirante a Médico Cirujano Partero, coincidió en que la expo facilita identificar campus y opciones académicas: "Ayuda a quienes están indecisos sobre qué carrera elegir y nos deja ver en qué otras universidades se ofertan lo que buscamos, brindando más probabilidades".



Hasta el 27 de marzo

Tlajomulco ofrece matrimonios y registros gratuitos en campaña 2026

El Gobierno de Tlajomulco puso en marcha la campaña "Matrimonios Colectivos y Reconocimiento de Hijas e Hijos", mediante la cual ambos trámites se realizarán de manera totalmente gratuita, con el propósito de regularizar el estado civil de las parejas y garantizar certeza jurídica a niñas y niños del municipio. La estrategia, implementada a través del Registro Civil, busca fortalecer a las familias y asegurar que cada menor crezca con respaldo legal y reconocimiento pleno de su identidad.

La campaña 2026 inició el pasado 9 de febrero y concluirá el 27 de marzo, periodo durante

el cual se facilitarán los trámites con requisitos mínimos, a fin de que un mayor número de personas pueda acceder a este beneficio. La medida está dirigida principalmente a parejas en unión libre que desean formalizar su relación, así como a madres y padres que buscan reconocer legalmente a sus hijas e hijos.

Gustavo Esparza Salcido, oficial en jefe del Registro Civil de Tlajomulco, señaló que la iniciativa tiene un enfoque social y de inclusión, al eliminar costos que en muchos casos representan una barrera para las familias. "La campaña busca regularizar la situación civil de parejas en unión libre

y facilitar el reconocimiento legal de sus hijas e hijos. Como parte de esta estrategia, se garantiza que niñas y niños cuenten con los apellidos de ambos padres. El trámite es gratuito para parejas con al menos un hijo en común y solo requiere actas de nacimiento e INE; para reconocimientos, se solicita además el consentimiento por escrito de la madre. Invitamos a las parejas del municipio a aprovechar esta campaña y dar certeza jurídica a sus familias", explicó.

Los trámites de Matrimonios Colectivos y Reconocimiento de Hijas e Hijos se realizarán en 14 oficinas del Registro Civil distribuidas en el municipio, con el ob-



jetivo de acercar el servicio a las distintas comunidades. Las y los interesados pueden acudir a la

oficina más cercana para recibir información, orientación y acompañamiento durante el proceso.



Con actividades recreativas

Tlaquepaque brinda ludotecas gratuitas para fortalecer el desarrollo infantil

El municipio de San Pedro Tlaquepaque mantiene en operación tres ludotecas municipales como parte de una estrategia orientada a fortalecer la atención, el aprendizaje y la recreación de niñas y niños, a través de espacios seguros y gratuitos que promueven el desarrollo integral de la infancia.

Las ludotecas, informó la subdirectora de Bibliotecas del municipio, Juana Ponce Ortega, están diseñadas para fomentar el aprendizaje significativo, el desarrollo de habilidades y la sana convivencia desde edades tempranas, mediante actividades lúdicas y pedagógicas dirigidas. Señaló que el juego es

utilizado como una herramienta formativa que contribuye al crecimiento cognitivo, social y emocional de las y los menores.

Estos espacios se ubican al interior de las bibliotecas municipales "José Vasconcelos", en la colonia Las Huertas; "María del Refugio Pérez de la Torre", en la delegación de Toluquilla; y "El Tapatio", en la localidad del mismo nombre. El servicio es gratuito y opera de lunes a viernes, en un horario de 8:00 a 20:00 horas, lo que permite a las familias acceder a una alternativa educativa y recreativa cercana a sus comunidades.

Ponce Ortega detalló que en las ludotecas se desarrollan activida-

des recreativas, se brinda apoyo en tareas escolares y se ofrecen herramientas educativas que fortalecen valores como la responsabilidad, la empatía y la solidaridad. Además, explicó que estos espacios funcionan como puntos de encuentro seguros que favorecen la convivencia y el desarrollo integral de la niñez tlaquepense. Asimismo, señaló que las ludotecas cuentan con equipos de cómputo disponibles para que niñas y niños realicen investigaciones o actividades académicas, siempre con el acompañamiento y orientación del personal capacitado, a fin de garantizar un uso adecuado de los recursos tecnológicos.

Pagan con trabajo comunitario

Detienen a tres por tirar basura en túnel de López Mateos

Elementos de la Policía de Guadalajara detuvieron a dos hombres y una mujer por arrojar basura en los respiraderos del túnel de Adolfo López Mateos, en la colonia Vallarta Norte, acción que derivó en el retiro de cerca de tres toneladas de residuos y en sanciones impuestas por el Juzgado Cívico. Los hechos ocurrieron durante un recorrido de vigilancia en el cruce de Adolfo López Mateos Sur y Justo Sierra, donde los oficiales detectaron a las tres personas mientras arrojaban desperdicios, entre ellos tablas de madera y cables. Al acercarse para exhortarlos a recoger los residuos, los involucrados se negaron, por lo que fueron detenidos.

Las personas aseguradas fueron identificadas como Melany Danahe "N", de 32 años; Mauricio Alejandro "N", de 29; y Norberto "N", de 51, quienes fueron puestos a disposición del Juez Cívico municipal. Posteriormente, se dio aviso a la Dirección de Guadalajara Limpia para atender la acumulación de desechos que pretendían abandonar en el lugar.

Con apoyo de policías municipales, integrantes de los Escuadrones de Limpieza realizaron las



Cumple dos años

Cora celebra aniversario en el Centro de Reinserción Femenil de Puente Grande

El programa Cora, dirigido a fortalecer habilidades y promover el desarrollo integral de las mujeres internas en el Centro de Reinserción Social Femenil de Puente Grande, celebró su segundo aniversario, informaron Michelle Greicha Frangie, presidenta del Patronato del DIF Zapopan, y la asociación civil Haz tus manos brillar, durante una rueda de prensa. En el encuentro, hicieron un llamado a la ciudadanía a sumar esfuerzos en favor de esta iniciativa.

Greicha Frangie recordó su primer acercamiento al centro penitenciario, donde constató la necesidad de apoyar a las internas. "Recuerdo todavía la primera vez que fui al Centro de Reinserción Femenil en Puente Grande, el golpe tan fuerte de realidad al encontrarme con 450 mujeres privadas de su libertad. Recuerdo haberlas visto, haberme reconocido

en ellas; muchas tenían mi edad, tenían hijos como yo, y había tantos y tantos puntos de encuentro entre nosotras", expresó.

La presidenta del DIF Zapopan señaló que, con el apoyo de Joanna Santillán, entonces presidenta de DIF Jalisco, se inauguró el programa en febrero de 2024. "Desde ese primer acercamiento, expresé mi compromiso de apoyar a las internas en el fortalecimiento de sus estudios", añadió. El espacio de Cora cuenta con estética, salón de usos múltiples, biblioteca, sala de llamadas, aulas de cómputo y salón de clases, donde se imparten talleres de capacitación para el autoempleo, desarrollo de habilidades profesionales, terapias y otras acciones orientadas a la salud y el bienestar de las internas.

Para garantizar la continuidad de la iniciativa, se consolidó la colaboración con la asociación Haz



tus manos brillar. Su presidenta y fundadora, Yeriley Aguilar, destacó la trayectoria de 13 años de la organización en voluntariado y servicio social. "La frase de Haz tus manos brillar es: no se necesitan alas para volar. Habernos encontrado con Michelle Greicha y Joanna Santillán ha sido un regalo tan grande, así como el honor de compartir con 500 mujeres allá adentro", explicó. Aguilar agregó

que han implementado el taller Más allá del éxito, impartido por John Maxwell, con tres generaciones de 60 mujeres cada una. La fundadora invitó a la ciudadanía a sumarse a la causa.



Dirigida al turismo

Anuncia Lemus 500 mdp para recuperación de Tequila

Con una inversión estatal de 500 millones de pesos, el Gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, anunció proyectos para impulsar la recuperación del municipio de Tequila, con especial atención a los sectores turístico, empresarial, artesanal y social. Durante una mesa interinstitucional realizada en la plaza principal de este Pueblo Mágico, el mandatario garantizó apoyo integral para el desarrollo económico, turístico y social de la localidad.

"Vamos a dar seguridad, presencia, programas sociales, apoyos, salud, educación, economía. Les prometo, y aquí quiero dejar

muy clara mi palabra, tienen el compromiso de su Gobernador de que vamos a apoyar a Tequila en todo, hasta que Tequila recupere toda su belleza, sus visitantes y su desarrollo", afirmó Lemus Navarro.

Las acciones contemplan agendas de infraestructura y obra pública, educación, deporte, fortalecimiento del emprendedurismo local, desarrollo del campo, promoción turística, impulso a la cultura y apoyo a mujeres, entre otras áreas. En materia de seguridad, continuarán los operativos coordinados entre el Ejército Mexicano, Guardia Na-

cional y Policía del Estado para garantizar la tranquilidad de visitantes y residentes.

En la mesa interinstitucional participaron autoridades militares, estatales y municipales, líderes sociales y religiosos, docentes, comerciantes, prestadores de servicios turísticos, así como representantes ejidales y del sector productivo y rural. Además, el Gobernador sostuvo reuniones de trabajo con Lorena Marisol Rodríguez Rivera, Presidenta Municipal Interina de Tequila, integrantes del Ayuntamiento y organismos empresariales para coordinar la implementación de los proyectos.

Desde 2019

Enero registra la menor cifra de desapariciones

El Gobierno de Jalisco informó que enero de 2026 registró el menor número de desapariciones en la entidad en comparación con el mismo mes de 2019 a 2025, resultado de las acciones prioritarias para la búsqueda y localización de personas reportadas como desaparecidas. Según la Versión Pública del Registro Estatal de Personas Desaparecidas, entre el 1 y el 31 de enero de 2026 se recibieron 222 reportes, lo que representa una disminución de 43.6 por ciento frente a los 394 casos reportados en enero de 2019.

Del total de reportes del mes, 138 corresponden a hechos ocurridos en enero de 2026, cifra que refleja una reducción de 17.8

por ciento respecto a enero de 2025 y 56.4 por ciento menos que en el mismo mes de 2019. Los reportes restantes corresponden a desapariciones registradas en otros años: 73 en 2025, siete entre 2020 y 2024, y cuatro en años previos, ya que un reporte puede formalizarse tiempo después de los hechos.

Durante enero de 2026 también se confirmó la localización de 206 personas con reporte de desaparición, de las cuales 68 desaparecieron en ese mismo mes, lo que representa un porcentaje de localización de 49.2 por ciento. Esta cifra, resaltan las autoridades, supera la registrada en enero de 2025, con 44.6 por ciento, y la de enero de 2019, con 36.9 por ciento.

Disponible hasta 24 de abril

Arranca convocatoria del Reto STEAM

La Secretaría de Educación Jalisco (SEJ) abrió la convocatoria para la sexta edición del Reto STEAM Jalisco 2026, dirigida a estudiantes de educación media superior de instituciones públicas y privadas, con registro disponible hasta el 24 de abril. La iniciativa busca fomentar la innovación, la creatividad y la proactividad, invitando a los participantes a identificar problemáticas en su comunidad, municipio o estado y desarrollar soluciones originales en las áreas de Ciencia, Tecnología, Ingeniería, Artes y Matemáticas (STEAM).

Juan Carlos Flores Miramontes, Secretario de Educación, explicó que los estudiantes podrán participar en equipos de tres a cuatro integrantes, acompañados de un docente asesor, y destacó el crecimiento sostenido del reto desde su primera edición en 2021. "Casi 4 mil alumnos aceptaron el reto de hace ya casi seis años. Hoy podemos decir, con mucho orgullo, que el año pasado fueron 35 mil, y estoy seguro de que este año vamos a romper



el récord, no sólo en volumen, sino también en calidad de proyectos", señaló.

El titular de la SEJ invitó a los cerca de 335 mil estudiantes de media superior a sumarse a la competencia, que además de premios en efectivo ofrece experiencias formativas de alto impacto, como viajes al extranjero para conocer empresas líderes en tecnología e innovación y clases impartidas por ejecutivos de distintas compañías.

Fernando Lozano Morales, Subsecretario de Educación Media Superior, adelantó que la edición 2026 busca consolidar el reto no solo como un evento, sino como una metodología permanente a través del STEAM LAB, un laboratorio de formación docente que ofrece recursos formativos, webinars y experiencias previas para acompañar a estudiantes y asesores, incluyendo contenidos sobre emprendimiento, tecnologías

emergentes y uso ético de la inteligencia artificial. "Algo que analizamos los subsistemas al término de la experiencia 2025 es que aún faltaba penetrar no el Reto como evento, sino el Reto como método. Y ese método ha modificado la forma de enseñar y aprender, y nos dimos a la tarea de preparar una formación a la que denominamos STEAM LAB, un laboratorio STEAM de formación docente", explicó.

Por su parte, Carlos Andrés

Rebellón Villán, Gerente General de Intel Corporation México, destacó la importancia de la participación del sector empresarial en este tipo de iniciativas, al señalar que son clave para la competitividad del país y para el desarrollo del talento requerido en la economía del futuro.

Atziry Guadalupe García Munguía, integrante del equipo ganador del primer lugar del Reto STEAM Jalisco 2025, compartió su experiencia desarrollando tejas ecológicas con caucho y resina reciclados y la oportunidad de participar en la Jornada de Innovación en Silicon Valley. "La Jornada de Innovación de Silicon Valley, en San José y en San Francisco, California, nos abrió las puertas, nos abrió nuestra visión. A mí y a mi equipo, que está aquí presente, nos llevó a pensar y a imaginar, a soñar más allá de lo que tenemos. Fue una experiencia demasiado amable, demasiado grande, que se la deseó a todos", expresó. Las bases, requisitos y detalles de participación del Reto STEAM Jalisco 2026 se encuentran disponibles en la página oficial: <https://bit.ly/RetoSTEAMJalisco2026>.

Con inversión de 10.6 millones

Reabilitan con FINEDUC Preescolar Benito Juárez en Zapopan

Más de 60 niñas y niños del Preescolar Benito Juárez, en Zapopan, recibieron un plantel completamente rehabilitado y equipado gracias a una inversión estatal de 10.6 millones de pesos, provenientes del Fondo para la Infraestructura Educativa del Estado de Jalisco (FINEDUC), a través del programa Jalisco con Estrella. La obra, ejecutada por el Instituto de la Infraestructura Física Educativa de Jalisco (INFEJAL), incluyó la rehabilitación de aulas, renovación de ingreso, luminarias, protecciones, construcción de un módulo de sanitarios para docentes y equipamiento escolar.

El preescolar fue dotado con mobiliario como mesas, sillas, pizarrones y gabinetes, así como cinco pantallas Smart TV para integrar recursos digitales al proceso de enseñanza-apren-

dizaje. Andrea Blanco Calderón, Coordinadora General Estratégica de Desarrollo Social, resaltó la importancia de contar con instalaciones y equipamiento óptimos: "Quiero que sepan que no únicamente es la infraestructura, sino que también es el equipamiento, y eso es bien importante, porque al final lo que queremos es apostarle a la educación; porque la educación siempre será el camino para que nuestras niñas y nuestros niños, y nuestros jóvenes logren cosas en la vida".

Francisco Ontiveros Balcázar, Director General de INFEJAL, detalló que los trabajos en el plantel ubicado en la colonia Hogares del Batán incluyeron la rehabilitación total de un edificio de dos niveles, muro perimetral, luminarias, protecciones, pisos, instalaciones de lonaria, módulo lúdico, impermeabilización y surface. "Aquí en Jalisco se recibe la mejor educación con la mejor infraestructura. Esta calidad de escuelas se puede ver en cualquier sitio del estado, en la zona norte, en la zona sur, en el centro, en el oriente y en el poniente", añadió Ontiveros Balcázar.

Por su parte, Juan José Frangie Saade, Presidente Municipal de Zapopan, destacó la coordinación entre los distintos niveles de gobierno para ofrecer espacios funcionales y seguros a la niñez: "Quiero decirles que siempre los papás, las mamás, son los primeros interesados en que sus hijos tengan las mejores condiciones. Es por eso que nosotros como gobernantes, tanto del Estado como del Ayuntamiento, nos



preocupamos por esto, que es indispensable, tener una buena educación, pero, sobre todo, que tengan unas instalaciones dignas". Agregó que lo único por lo que las niñas y los niños se deben preocupar es por estudiar y jugar.

Valentina Yamileth Prado Saavedra, alumna de tercer grado, expresó su felicidad y agradecimiento por la rehabilitación, así como a quienes trabajaron para convertir el plantel en un espacio en el que se sienten mejor.

LAS REGLAS NO ESCRITAS DE LA JUSTICIA

Anuar García Gutiérrez



Los criminales deben de ser tratados como ellos tratan a sus víctimas

El ataque armado ocurrido en la Colonia Talpita, en Guadalajara, donde una menor de nueve años y su padre resultaron gravemente heridos tras ser perseguidos por sujetos armados, evidencia el nivel de degradación al que ha llegado la violencia en Jalisco. Este tipo de hechos confirman que la inseguridad ya no distingue perfiles, contextos ni edades: hoy cualquier ciudadano puede convertirse en víctima directa del crimen organizado.

Este caso no es aislado. En lo que va del año, al menos dos incidentes de alto impacto en Jalisco han involucrado a menores de edad como víctimas colaterales o directas de ataques armados, incluyendo el atentado previo contra un empresario de la Central de Abastos y su hija. Estos hechos reflejan un patrón alarmante: la violencia

criminal se ha extendido al núcleo familiar y a espacios que antes se consideraban fuera de riesgo.

Jalisco se mantiene entre las entidades con mayor número de homicidios dolosos a nivel nacional, y una parte significativa de estos delitos está vinculada a disputas entre grupos del crimen organizado, control territorial y actividades ilícitas como el narcotráfico, la extorsión y el cobro de piso. A pesar de ajustes en las estrategias de seguridad, la presencia y operación de estas estructuras criminales continúan impactando directamente a la población civil.

La afectación a niñas, niños y adolescentes, representa uno de los indicadores más graves del deterioro social. La violencia no solo los expone como víctimas de ataques armados, sino también como población en riesgo de desplazamiento, trauma psicológico y reclutamiento forzado. Cuando un menor es alcanzado por la violencia, no se trata únicamente de un hecho delictivo, sino de una falla estructural del sistema de seguridad y protección social.

Este escenario exige planes estratégicos urgentes y efectivos por parte de las autoridades. No basta con operativos reactivos ni con

despliegues temporales. Se requieren acciones sostenidas de inteligencia, investigación y desarticulación de células criminales, así como coordinación real entre los tres niveles de gobierno. La prevención debe enfocarse tanto en la contención inmediata de la violencia como en el debilitamiento financiero y operativo de las organizaciones delictivas.

Asimismo, es indispensable reforzar la capacidad de las instituciones encargadas de la procuración de justicia. La impunidad sigue siendo uno de los principales factores que permiten la reproducción de la violencia. Sin investigaciones sólidas, detenciones legales y sentencias firmes, el mensaje para la delincuencia es claro: el riesgo de consecuencias sigue siendo bajo.

La violencia del crimen organizado no solo está arrebatando vidas, sino que está erosionando el tejido social y la percepción de seguridad colectiva. Si no se implementan estrategias integrales y decididas, el daño no será únicamente estadístico: será generacional. Erradicar a los delincuentes no es una consigna, es una obligación del Estado antes de que la violencia termine por desplazar a la sociedad misma.

AL BUEN ENTENDEDOR

Jonás



La normalización de Tequila

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus, se llevó a su equipo de gobierno a la plaza principal de Tequila, para dialogar con los habitantes comunes del municipio y anunciar una inversión de 500 millones de pesos que se aplicarán en 2026 en diferentes programas. Lo que está haciendo el gobierno estatal es comenzar un proceso de normalización en Tequila después de la crisis provocada por la gestión de Diego Rivera, quien ya tuvo su audiencia inicial y permanecerá en prisión mientras se lleva adelante un juicio en el que se le acusa de extorsión y privación ilegal de la libertad.

Pero más que las acciones de gobierno, porque la tarea también es

de "cuesta arriba" para el gobierno municipal, lo que sorprende es lo que dicen los habitantes de Tequila.

A la reunión en la plaza principal asistieron muchas personas que forman parte de la comunidad, que tienen trabajos normales como pequeños comerciantes y que sufrieron verdaderamente, aunque no se atrevan a decirlo en público, una arremetida injusta por parte de la administración que encabezó Diego Rivera.

Pero además, cuando la plaza ya estaba vacía de autoridades y representantes gubernamentales, se acercaron para manifestar que desconfían de la presidenta municipal interina, Marisol Rodríguez Rivera, a quien conocen muy poco pero que es identificada como miembro del equipo cercano del ahora alcalde defenestrado y detenido.

En Tequila, en sus calles, es evidente que las personas siguen adelante con sus actividades cotidianas: comercio y turismo, principalmente. Destaca el intenso patrullaje de la Policía del Estado, de la Guardia Nacional. Sólo así se ha conseguido contrarrestar la operación de un enorme equipo de colla-

boradores que se dedicaron a arrebatarle el dinero a todos los que producían o tenían actividades.

Pero la desconfianza persiste, y tanto, que hasta la misma presidenta Claudia Sheinbaum anunció en Palacio Nacional que se investigarán los antecedentes de la presidenta municipal elegida el pasado domingo 8 de febrero para sustituir a Diego Rivera.

El gobierno de Pablo Lemus, mientras tanto, se comprometió a mantener permanentemente el apoyo de en seguridad y en programas económicos. Y no será poco tiempo, porque la policía municipal ha sido intervenida y se descubrieron irregularidades que se están subsanando.

Para Jalisco, el reto de normalizar Tequila, como ya se trabaja desde el año pasado en municipios como Teuchitlán y Teocaltiche, es el mensaje de que se pueden recuperar los otros muchos municipios que también padecen el azote de la presencia de la delincuencia organizada, entreverada con los gobiernos municipales. Será un trabajo largo.

LA SILLA

Manuel Baeza



¿Es momento de examinar a los candidatos?

¿Es momento de examinar a los candidatos a las alcaldías de México? Me parece que sí. Lo ocurrido la semana pasada en Tequila, donde el gobierno federal detuvo al presidente municipal por presuntos actos delictivos, entre ellos pertenecer a un grupo del crimen organizado, lo amerita.

No es el de Tequila el único caso de este tipo. Ya el año pasado se llevaron a la cárcel al presidente municipal de Teuchitlán por cargos similares, todos relacionados con el Rancho Izaguirre. Y acciones como esas se han realizado en diferentes municipios (muchos de ellos en el Estado de México), contra presidentes municipales y sus presuntos cómplices.

¿Qué hacer entonces para tener cierta certeza de que se postula a candidatos honestos, "limpios"? Me parece que la opción es que todos, absolutamente todos los aspirantes a presidir una alcaldía, deberían someterse a exámenes de control y confianza.

Ese tipo de evaluaciones existe desde hace mucho tiempo y se practican de manera obligada a todos los ciudadanos que entran a trabajar a una dependencia de seguridad pública.

Los exámenes en cuestión suelen incluir cinco puntos: investigación socioeconómica; evaluación médica; evaluación toxicológica; evaluación psicológica; evaluación poligráfica.

Sí. Necesitamos saber si los candidatos están aptos de salud; si tienen capacidad mental; si tienen problemas de adicciones; si suelen mentir. Y lo más importante: necesitamos saber si el nivel de vida de los aspirantes corresponde a sus ingresos declarados.

Nada de que existan candidatos con autos de lujo, con residencias enormes, con viajes y gastos sospechosos, y que en sus declaraciones patrimoniales tengan sueldos que no corresponden.

Nada de candidatos que súbitamente cambiaron su nivel de vida porque les heredaron; o porque se ganaron la lotería. Eso simplemente despierta sospechas que nunca terminan por ser aclaradas.

Por eso, la idea de que el Centro de Evaluación y Control de Confianza del Servicio de Protección Federal, una instancia que ya existe, investigue a todos los candidatos a alcaldes. Si superan las pruebas, bienvenidos en las boletas. Si no, ya sabemos a dónde se pueden ir.



Con tres competencias

Quirino presenta el Serial de Atletismo 2026

El presidente municipal de Tlajomulco de Zúñiga, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, presentó este martes el Serial de Atletismo Tlajomulco 2026, una iniciativa que busca consolidar al deporte como una herramienta clave para la salud, la prevención social y la cohesión comunitaria. La estrategia contempla una serie de carreras a lo largo del año que servirán como preparación rumbo al Medio Maratón Tlajomulco 2026, considerado el evento deportivo más importante del calendario municipal.

El Serial de Atletismo estará integrado por tres competencias diseñadas para convocar tanto a corredoras y corredores experimentados como a atletas recreativos, familias y nuevos talentos. En esta edición destaca el regreso de las categorías infantiles "Mini Atléticos", con el objetivo de incentivar desde edades tempranas la actividad física, la disciplina y los valores del de-

porte, bajo la premisa de que el ejercicio es una de las mejores acciones de prevención social.

Durante la presentación oficial, el alcalde enfatizó que el gobierno municipal concibe al deporte más allá de la recreación, como una política pública orientada al bienestar y al fortalecimiento del tejido social, a través de eventos incluyentes, bien organizados y de calidad que mantengan a Tlajomulco como un referente deportivo en Jalisco. "Ya iniciamos con los preparativos y, a partir de ello, nos motivemos todas y todos a seguir fomentando que el atletismo forma parte importante y fundamental en la reconstrucción de nuestro tejido social. Si queremos tener una comunidad pujante, en desarrollo, con condiciones tranquilas, no hay mejor meta que promover el atletismo y todos estos elementos. Por eso nos da mucho gusto que ya esté disponible una nueva pista que estamos terminando

en Lomas del Sur; nos comprometimos hace un año aquí mismo en que la íbamos a tener lista y, en menos de un mes, podrá ser utilizada por las y los atletas que gusten entrenar ahí. Seguiremos avanzando con instalaciones", detalló.

Por su parte, el director del Consejo Municipal del Deporte (COMUDE) Tlajomulco, Salvador de Jesús Alejandre, informó que las inscripciones para las tres fechas del Serial ya se encuentran abiertas y destacó que esta edición contará con nuevas rutas, sedes renovadas y una mejor experiencia para las y los participantes, resultado del trabajo conjunto con clubes de corredores, patrocinadores y el sector deportivo estatal. "Vamos a presentar este Serial de Atletismo 2026. Arrancamos la primera fecha el 22 de marzo, en una locación muy especial: aquí en Punto Sur. Este serial es presentado por Dulces de la Rosa e hidratado por Electrolit.



El disparo de salida será a las 6:30 de la mañana. El terreno es de asfalto y concreto. Será una carrera de 5 kilómetros, muy urbana, con una experiencia diferente para las y los corredores. Queremos darle un toque especial a este Serial de Atletismo", explicó.

El calendario contempla una primera carrera el 22 de marzo, con una ruta de cinco kilóme-

los en el centro comercial Punto Sur; una segunda competencia el 21 de junio, con distancias de cinco y diez kilómetros en la Cabecera Municipal; y una tercera fecha el 30 de agosto, con recorridos de cinco y quince kilómetros en San Miguel Cuyutlán. El proceso culminará con la onceava edición del Medio Maratón Tlajomulco, programada para el 11 de octubre.

IPEJAL y Cultura

Convocan a Concurso de Arquitectura para el Centro Histórico de Guadalajara

Con el objetivo de impulsar la recuperación y el mejoramiento del Centro Histórico de Guadalajara, el Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco (IPEJAL), en conjunto con la Secretaría de Cultura y con el apoyo del Fideicomiso del Fondo Estatal para la Cultura y las Artes (FEFCA), presentó la convocatoria para participar en el Concurso Estatal de Arquitectura. El periodo de recepción de propuestas será del 6 al 13 de abril y los interesados pueden consultar los detalles en <https://concurso.ipejal.gob.mx>.

El concurso busca un proyecto arquitectónico que resalte el valor histórico y patrimonial del entorno y propicie la reactivación económica del Centro de Guadalajara. La convocatoria se enmarca tras la adquisición de un predio por parte del IPEJAL en el primer cuadro tapatío, con más de 5 mil metros cuadrados, ubicado en la manzana com-

prendida por las calles Independencia, Pino Suárez, Juan Manuel y Belén. Juan Partida Morales, Director General del IPEJAL, destacó que esta inversión productiva "contribuirá a fortalecer el patrimonio del Instituto, mejorar sus ingresos y propiciar la reactivación económica del Centro Histórico tapatío".

Ximena López Nakashima, Directora de Patrimonio Cultural de la Secretaría de Cultura, explicó que el concurso está dirigido a arquitectos jaliscienses con experiencia consolidada, quienes podrán participar de manera individual o como líderes de equipo, siempre que acrediten al menos cinco años de trayectoria profesional. "Este proyecto busca demostrar que sí se puede hacer arquitectura contemporánea con respeto al patrimonio, elevando la calidad del Centro Histórico y fortaleciendo su vocación como espacio vivo", señaló López Nakashima.

Mario Silva Rodríguez, Jefe de Oficina Ejecutiva de la Presidencia del Ayuntamiento de Guadalajara, destacó la importancia de la inversión para la ciudad. La convocatoria promueve que las propuestas integren criterios como integración urbana, volumetría, proporciones e imagen acordes al entorno histórico, así como soluciones contemporáneas con sensibilidad patrimonial y calidad arquitectónica, respetando lineamientos y normativa aplicable.

El jurado estará conformado por destacados arquitectos nacionales e internacionales, con el respaldo de consejeros locales que aportarán conocimiento sobre el contexto histórico, urbano y patrimonial de Guadalajara. Las propuestas podrán entregarse en las oficinas del IPEJAL, ubicadas en Magisterio #1155, colonia Observatorio, o al correo concurso@ipejal.gob.mx. Los premios económicos serán de 1.5 millones de pesos para el primer



lugar, 300 mil para el segundo y 150 mil para el tercero, además de menciones honoríficas sin remuneración a proyectos destacados por su innovación. Con esta convocatoria, el Gobierno de Jalisco, a través del IPEJAL, reafirma su compromiso de fortalecer el patrimonio de trabajadores, jubilados y pensionados del estado mediante acciones que incrementan los recursos del Instituto.

Naturaleza, paisaje y sentimientos humanos

Edmundo Andrade reconstruye 100 años de poesía en Puerto Vallarta

El doctor Edmundo Andrade Romo, investigador del Centro Universitario de la Costa (CUCosta) de la Universidad de Guadalajara, presentará el segundo libro de su proyecto editorial Cien años de poesía en Puerto Vallarta, una obra que documenta y analiza la tradición poética del municipio a lo largo de un siglo. Este nuevo volumen amplía y complementa el primer ejemplar, que abarcó de 1950 a 1999, y en esta entrega se estudian los poetas nacidos entre 1900 y 1949, ofreciendo un panorama histórico y literario de los primeros 50 años de poesía en la ciudad. La presentación se realizará el jueves 12 de febrero a las 19:00 horas en la Biblioteca de Los Mangos, ubicada en avenida Francisco Villa 1001, Puerto Vallarta.

Andrade Romo señaló que el proyecto representa una sa-

tisfacción personal y académica, al confirmar que la poesía ha estado presente de manera continua durante los últimos 100 años. "El libro ofrece una lectura alternativa de la historia del municipio, no desde la crónica o los hechos fríos, sino desde la emoción, la subjetividad y la

experiencia humana expresada por medio del poema", explicó. La obra identifica a 39 poetas con producción publicada y de cada uno incluye cinco poemas representativos seleccionados con criterios cronológicos y generacionales, lo que permite observar procesos, transforma-

ciones y diferencias estilísticas a lo largo de las décadas.

En cuanto a temáticas, el estudio señala tres ejes principales: la naturaleza y el paisaje; los sentimientos humanos, como el amor y el desamor; y reflexiones personales y sociales, que abordan estados anímicos, posturas críticas y reflexiones sobre el turismo y la vida en la ciudad. Además del análisis por períodos, el libro incorpora un registro final de más de 150 escritores, incluyendo autores consolidados, participantes en concursos literarios y poetas que utilizaron seudónimos. Aunque no todos desarrollaron una trayectoria sostenida, el estudio reconoce su contribución como parte del ejercicio poético en la historia cultural de Puerto Vallarta.

Un aporte destacado de este segundo volumen es mostrar cómo la poesía, que en sus pri-

meros años era mayormente ocasional, se consolidó posteriormente como actividad profesional, con autores que publican, editan libros y obtienen reconocimientos a nivel local, nacional e internacional. Andrade Romo también resaltó la diversidad de procedencias de los poetas: aproximadamente 40 por ciento son originarios de Puerto Vallarta y 60 por ciento son avecindados, reflejando el carácter multicultural de la región impulsado por su vocación turística y su capacidad de atracción para creadores de distintas zonas.

El libro está dedicado a los vallartenses, con énfasis especial en los jóvenes, y busca convertirse en un referente para futuros estudios sobre la literatura local, abriendo la puerta a investigaciones sobre otros géneros como el cuento, el teatro y la novela en Puerto Vallarta.





OPINIÓN

AL BUEN ENTENDEDOR

Jonás



LAS REGLAS NO ESCRITAS DE LA JUSTICIA

Anuar García Gutiérrez



LA SILLA

Manuel Baeza



CONTACTO VENTAS:

33 14 17 89 78

adrianaromogarcia@gmail.com



Trámites Gratis EN LA SEMANA DEL AMOR

En el Gobierno Municipal de El Salto, tendremos la campaña **Regalando Trámites**, para matrimonios y actas de nacimiento. Asiste a nuestras oficinas para mayores informes.



**Oficinas de Registro Civil
El Salto Cabecera**

**DEL 9 AL 13
DE FEBRERO**



**GOBIERNO
DE EL SALTO**

Transformación y Progreso